

# Ven nuevos “hilos de control” en PJ

EFE

Especialistas advirtieron ayer de nuevos “hilos de control” en el sistema judicial en México, tras las recientes elecciones derivadas de la reforma al Poder Judicial, el 1 de junio, donde se renovaron 881 cargos federales y más de mil 800 cargos locales en el país.

Durante la presentación del análisis *Las diez lecciones de la reforma judicial*, encabezado por el Observatorio sobre el Sistema de Justicia de la Universidad Iberoamericana, expertos reflexionaron sobre cómo se están “redefiniendo los mecanismos de control”, los centros de poder y, “muy posiblemente”, la forma de operar de la justicia en el país, a partir de la experiencia electoral del 1 de junio.

Ana Laura Magaloni, coordinadora del observatorio, destacó que los hilos de control de la justicia en México se están reconfigurando “brutalmente”, lo que se evidencia en el recién creado Tribunal de Disciplina Judicial –encargado de vigilar a todos los jueces en el país–, cuyos miembros coinciden con los acordeones difundidos días antes de la elección.

El periodista Daniel Moreno, director editorial de Animal Político, recapituló que se documentó la existencia de una página oficial de Morena, con estas guías o acordeones para influir en el voto, la cual tuvo una efectividad de 90 por ciento en las elecciones de cargos federales.

“El 90 por ciento de los candidatos promovidos en esta página fueron los ganadores (...) ganaron 28 de los 31 que ellos estaban promoviendo (y) sólo en el Tribunal de Disciplina fueron nueve de 10 los ganadores”, expuso el periodista sobre ese listado.

